

*Roma 28 de septiembre.*—La congregacion de las misiones ha presentado una lista de todos los cristianos cautivos en tierra de infieles. Segun ella hay 40,000 en las regencias de Argel y de Tunez.

Se dice que S. S. en el consistorio del 14, dia de la exâltacion de la Santa Cruz, manifestó con el mayor sentimiento la desgracia de la iglesia en no poder invertir sino cortas cantidades en el rescate de los cautivos.

Parece que los jesuitas, que hasta ahora habian sido protegidos en Tunez, se han hecho sospechosos à aquel gobierno y de resultas han vuelto muchos de ellos à Roma. Se cree que S. S., segun los deseos que ha manifestado, hará una admonicion à las potencias de Europa para rescatar à los expresados cristianos, y aun se habla de un breve dirigido por S. S. al Príncipe Regente de Inglaterra sobre este punto.

Segun el cálculo del P. Bronricino se pudiera rescatar à todos los desdichados que gimen en la esclavitud por la cantidad de 16 millones de duros.

### CARACAS.

Las armas del Rey apoyadas en la mas sana è incontestable justicia, llevando por todas partes la victoria restablecen el órden en ellas. El cobarde y sanguinario Urdaneta, uno de los principales autores en la farsa del *Libertador de Venezuela*, ha sido destruido el 25 de noviembre último mas allã de la ciudad de Pamplona, y el victorioso cuerpo de Calzada, que forma la 5.<sup>a</sup> division del exército expedicionario, ha libertado de tal gavilla aquellas provincias oprimidas.

El siguiente parte del gobernador interino de Barínas dá una idea mas exâcta de este importante acontecimiento.

“Remito à V. abiertas esas noticias para que tan pronto como la vea, haga que las campanas y los cañones hagan las demostraciones que merecen sucesos de tal consecuencia.

“Brito está de comandante de los valles de Cúcuta, y me escribe ampliándolas mas. Me dice que cansados ya de tantos prisioneros, les han dado licencia para que se vuelvan à sus casas, recogiendo ántes las armas: que todo el Reyno ha corrido à bendecir à Dios y al Rey que mandó fuese allã el señor Calzada para sacarlos de los engaños en que los tenian alucinados aquellos ge-

ses : que se cogieron en la batalla 600 fusiles, 20 cajas de guerra y 2000 cartuchos.

“ Repito à V. que publique este importante suceso como se merece.

“ Dios, &c Quintero 14 de noviembre de 1815—*Ildelfonso Arce.*—Señor D. Antonio García.”

*Partes arriba citados.*

1. ° “ Señor gobernador de la provincia de Barinas.—El sábado 25 de noviembre en el sitio de Chitaga, un dia mas allá de Pamplona, fué derrotado completamente Urdaneta por las tropas del señor Calzada, y con 100 hombres que le quedaron escapó para los lados de Ocaña, segun dicen algunos (\*). En el 28 del mismo se hallaba una division de Calzada en el pueblo de Chopá, de modo que ya por aqui no hay impedimento para la comunicacion con el Reyno. Nuestra division de Maracaybo está acabando de llegar, y de hoy à mañana pasarán para Cúcuta.

“ Toda la emigracion insurgente se halla entre Cúcuta y Chimaoca refugiada en los bosques.

“ Segun las noticias mas comunes y probables todo el Reyno se va presentando al señor Calzada.

“ Dios, &c. San Cristobal, diciembre 2 de 1815.—*Pedro Josef Casanoba.*”

2. ° “ Señor gobernador de la provincia de Barinas.—Una division del señor Calzada al mando de D. Simon Brito ha baxado ya à Cúcuta desde Pamplona, y Brito me ha oficiado ya desde aquellos valles. Me dice que Urdaneta fué derrotado completamente, escapando solo con 70 hombres. Se le hicieron 372 prisioneros y todo el demas resto de su ejército murió. Nuestro general Calzada ha baxado à Pamplona. Una division de 600 hombres siguió para el Socorro, y otra para Zalazar. Hoy ha seguido para S. Antonio la de Maracaybo, que estaba desde el 2 detenida aqui por el

---

(\* ) *Este caballero como todos los de su calaña tienen muy buen cuidado en las batallas de verlas y mandarlas desde léjos montados en las mejores caballerías. Esta fué siempre la conducta del Libertador. Así que, ellos perdiéron la provincia que invadieron; pero no han perdido un pelo, à excepcion del Triúnviro, que por echarlas de valiente tuvo que perder la cabeza.*